

LES QUARANTE MARTYRS

DE LA COMPAGNIE DE JESUS,

OU

NOTICE

SUR LE BIENHEUREUX IGNACE AZÉVÉDO
ET SES TRENTE-NEUF COMPAGNONS.

I.

Ignace d'Azévédo, chef de cette glorieuse troupe de martyrs, naquit en 1528 à Porto, ville maritime du Portugal, d'une des plus illustres familles du royaume. Dès son enfance il montrait les plus heureuses dispositions pour la vertu, et se portait avec empressement à tous les exercices de piété.

Azévédo à sa 18^e année, avait encore conservé toute son innocence et sa candeur. Les moyens dont il se servit pour se préserver des séductions du vice, furent une tendre dévotion à la Ste. Vierge et la garde sévère de ses sens. Il se fit faire en secret un instrument de pénitence qu'il portait fréquemment et qui lui servait, comme de cuirasse, contre les traits dangereux du Démon. A la suite d'une retraite de 30 jours, reconnaissant à la clarté des vérités éternelles qu'il n'était point appelé à rester dans le monde, il résolut de se consacrer à Dieu dans la Compagnie de Jésus. Pour accomplir cette généreuse résolution, il eut de rudes assauts à sou-